

A manera de ilustración, debo señalar que por la misma época en que aparecen nuestros Montalván, están existiendo también los Cabrera de Montalván, que los creo de origen jamaicano. También en La Habana, Catedral, Libro Barajas, folio 57, No. 4, 1597, aparece el matrimonio de Lucas de Campos de Montalván, con Catalina de Mendoza. Resulta muy interesante que uno de los hijos del matrimonio Montalván-López de Medina, se llamó Juan-Lucas. No pude investigar más eso en Catedral. Primero aparecen en Santiago de Cuba. Luego pasan a Sancti-Spiritus y mas tarde en Trinidad. Uno pasa a La Habana, en donde casa en Catedral y nombrándose a la madre en esa partida como López de Medina y Montejo

Francisco de Montalván, cuyo origen hasta ahora se nos oculta. Ni siquiera he podido localizar su partida de defunción, casó con Justa López de Medina y Frómesta, Calvillo de Avellaneda y Ortiz Montejo de la Cámara, natural de Santiago de Cuba, leg. del Regidor Alonso López de Medina y Calvillo de Avellaneda, Villalgorido y Tovar y de Beatriz de Frómesta y Ortiz Montejo de la Cámara, Rodríguez de Ayala y Lagos, naturales de Santiago de Cuba. Padres de: Bibiana, Juan-Lucas y Francisco, naturales de Santiago de Cuba, de María-Manuela, bautizada en Sancti-Spiritus y de Gregorio, bautizado en Trinidad. De los cuales:

María-Manuela de Montalván y López de Medina, nacida en Sancti-Spiritus el 24 de diciembre de 1669 y allí bautizada el 12 de enero de 1670 (P.M., S. Spir., L. 1 B.B., asiento 816, transcripción Valle). Testó en Trinidad el 18 de enero de 1751 (A.H.T., Protocolo de ~~XXXXXXXXXXXXXXXXXXXX~~, tomo de 1751, folio 9, r. al 11, r. Declaró el hato de "Rio Hondo y el de "Palmarejo", "La Güira de Arriba" y el sitio del "Higuanojo". El ingenio "Palmarejo", con la casa de ingenio, etc. pero se da a entender que ya estaba demolido. Falleció el 14 de enero de 1754 (P.M., Trad., L. 3, D.B., f. 76, vto.). En lo tachado, Antonio Ramirez-Barroso y Sánchez. Había casado el 4 de febrero de 1692 (P.M., Trad., L. 3, M.B., f. 3, vto.), con Juan González de Iglesias y Gutiérrez y Castellanos, natural de Trinidad, leg. de Pedro de Páez y González de Iglesias y de Catalina Gutiérrez y Castellanos, Cargado y Sánchez, ya mencionados.